



A1797 (A1796)

17/10/2003 V FORO FORMENTOR

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN LA SESIÓN INAUGURAL DEL FORO

Formentor (Mallorca), 17-10-2003

Señor Presidente de la Comunidad Autónoma de Baleares, señor Presidente de REPSOL-YPF, señoras y señores, amigas y amigos,

Es verdad que muchas veces se dice que no hay nada más peligroso que un dirigente político delante de un micrófono porque es incapaz de contener su tentación de aprovechar la oportunidad; pero es verdad también, al mismo tiempo, que es un poco sabido que yo soy persona muy disciplinada. Los organizadores de este acto y de este Foro a mí me han dicho que tengo que hablar esta noche; por lo tanto, yo voy a hablar esta noche y lo que tenga que decir sustancialmente lo diré esta noche.

Pero ahora yo les tengo que saludar a todos ustedes, más que nada, entre otras cosas, porque es un placer verles. Les miro a todos ustedes con muchísimo interés y con muchísimo afecto, aunque ustedes me permitirán que vea con especial interés a Antonio Guterres, también con especial afecto. Pero con especial interés a Antonio Guterres porque es la demostración de que después del Gobierno se puede estar saludablemente bien y, entonces, eso a mí me empieza interesar vivamente. Como le tengo enfrente, le miro de una manera muy especial y muy singular en esta reunión.

Quiero decir que venimos del Consejo Europeo de Bruselas y de la Conferencia Intergubernamental, que hemos celebrado en Bruselas. Me alegra mucho el haber llegado a tiempo de la inauguración del Foro Formentor, donde no pude estar desgraciadamente el año pasado, pero me alegro mucho que se celebre ya su quinta edición. Quiero felicitar a la Fundación Repsol-YPF por esta iniciativa y por haber llegado ya a este quinto cumpleaños que, sin duda, es un cumpleaños que en su organización, por sus materias, por el fondo de las cuestiones que va a abordar y por sus participantes, tiene la mayor relevancia y la mayor distinción.

Quiero decir que éste es un Foro que, además, sirve y es de gran utilidad para tener provechosas conversaciones, como yo espero tener, especialmente las que pueda tener con uno de nuestros invitados especiales más relevantes en el día de hoy, que es el Primer Ministro de Turquía, Erdogan.

Aquí se han celebrado reuniones sin duda muy importantes, se han celebrado contactos muy importantes entre israelíes y palestinos en algún momento, se han celebrado

contactos muy importantes también en las visitas del Presidente de Argelia o del Presidente de Egipto; también, evidentemente, lo haremos hoy con el Primer Ministro de Turquía. Pero eso es buena señal de que estos Foros, como decía el presidente de la Comunidad Autónoma de Baleares, hay que saber aprovecharlos, además de para el debate, evidentemente, para la relación diplomática.

Yo solamente quiero decir tres cosas en este saludo que les hago ahora, antes de que ustedes inicien sus debates; tres cuestiones que espero que sean objeto de sus debates y espero que sean objeto de buenas conclusiones por su parte.

La primera es que ayer tuvimos muy buenas noticias desde Nueva York aprobando el Consejo de Seguridad, por unanimidad, la Resolución 1.511 de ese mismo Consejo sobre Iraq. Es una Resolución extraordinariamente importante y, sin duda, espero y deseo que la situación en Iraq, su evolución, sus efectos, sean debatidos por todos ustedes a fondo.

Estoy absolutamente convencido de que en Iraq, en torno a una resolución positiva de la cuestión iraquí, se solventan muchas cosas en el mundo, no solamente la lucha antiterrorista como primer elemento, sino además todas las posibilidades de reordenación de una zona estratégicamente vital para el mundo y además, naturalmente, todas las posibilidades de definición estratégica y una buena parte de lo que van a ser las relaciones internacionales en el porvenir.

En segundo lugar, una resolución positiva de la situación en Iraq influirá, sin duda, de una manera muy clara en la estabilidad de toda la zona y muy en particular en cómo se puede afrontar la situación en Oriente Medio. En Oriente Medio o, mejor dicho, en el conflicto entre Israel y Palestina hay una situación absolutamente crítica y, naturalmente, esa situación debe ser también abordada. No podemos renunciar a aquello que deseamos, que es la convivencia entre dos Estados; convivencia pacífica, convivencia civilizada y convivencia con seguridad y con libertad para todos.

En tercer lugar, el propio concepto del diálogo en el Mediterráneo, que sustentamos desde un punto de vista europeo en el Proceso de Barcelona, merece la pena ser impulsado y ser retomado nuevamente desde estas nuevas perspectivas.

Por lo tanto, todas esas cuestiones, gusten más o gusten menos, están absolutamente conectadas, están imbricadas unas con otras, y merece la pena que sean reflexionadas por todos nosotros.

Yo les deseo mucha suerte y mucho éxito en sus debates y en sus deliberaciones, y también en sus conclusiones. Estoy seguro de que aprovecharán muy bien la invitación que nos ha hecho a todos la Fundación Repsol-YPF y estoy convencido también, si así lo tiene bien la Fundación, de que tendremos oportunidad de seguir viéndonos muchos años más en este maravilloso enclave de Formentor.

Muchas gracias a todos, muy buenas tardes y mucha suerte.